

Dan impulso al turismo

Inicia Puerto Vallarta con fuerza en la FITUR 2025

Junto al gobernador Pablo Lemus, la secretaria de Turismo federal, Josefina Rodríguez Zamora y la secretaria de Turismo estatal, Michelle Fridman, el presidente Luis Munguía destaca la oferta turística de la región

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Puerto Vallarta ha tenido una destacada participación en el inicio de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, consolidando su presencia internacional en el ámbito turístico y empresarial. Encabezada por el presidente municipal Luis Munguía y la regidora Melissa Madero, presidenta de la Comisión de

Servicios Turísticos y Atención al Visitante, la delegación vallartense reafirma su compromiso con el crecimiento y la sostenibilidad del sector turístico. La jornada inició con la inauguración del stand de Jalisco en el Pabellón de México, con la presencia de altos funcionarios, empresarios e invitados especiales, entre ellos el gobernador de Jalisco, Pablo

Lemus, y la secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora. Tras el protocolo inaugural, la secretaria de Turismo del Estado, Michelle Fridman, y el presidente municipal Luis Munguía presentaron la oferta turística de la región, destacando la riqueza cultural, natural y gastronómica de Jalisco y, en particular, de Puerto Vallarta.

PÁGINA 3



A los diputados que discuten ya la reforma Pide obispo reconsiderar la despenalización del aborto

"La historia nos juzgará por cómo respondemos a este desafío. Les insto a que busquen el consenso social y a que escuchen las voces de aquellos que defienden la vida. La protección de la vida es un principio que trasciende ideologías y que debe ser el pilar de cualquier legislación que se proponga", escribe en carta al pleno de la XXXIV Legislatura

Redacción

El Congreso local en Nayarit aprobó en comisiones la iniciativa de reforma al Código Penal que despenaliza el aborto y en breve pasará al pleno para ser discutida y aprobada. Ante ello, la Iglesia católica refuerza su postura en favor de la vida a través de una campaña en medios masivos y digitales, que incluye una carta enviada por el obispo de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, a la mesa directiva y al pleno de la XXXIV Legislatura, en la que pide reconsiderar su postura colegiada a partir de poner el respeto a la vida como interés superior.

PÁGINA 7



Por tema de verificación

Consiguen manifestantes reunión con autoridades estatales

Tras la manifestación de este miércoles, se consolidó una reunión con autoridades estatales para escuchar las peticiones

Milton Colmenares

Luego de la jornada de manifestaciones de este miércoles 22 de enero a las afueras de las instalaciones del Centro de Verificación Responsable de Puerto Vallarta, los quejosos lograron consolidar una reunión con autoridades estatales.

PÁGINA 4

Federación, estados y municipios

Cierran filas autoridades ante posibles repatriaciones

Las autoridades presentes en la sesión semanal de la Comisión Ejecutiva Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara acordaron una labor interinstitucional para revisar la operación de centros de rehabilitación y anexos

MERIDIANO | Ciudad de México.- Autoridades de los tres niveles de gobierno participaron en la sesión semanal de la Comisión Ejecutiva Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara, a fin de conocer la situación que guarda el estado y metrópoli tapatía en materia de seguridad, y definir estrategias

PÁGINA 6



Impulsarán generación de empleos

Apojarán con renta gratuita a repatriados en la Bahía

El presidente municipal ya tiene listas algunas acciones para los paisanos que sean deportados y lleguen a Bahía de Banderas

Milton Colmenares

El Presidente Municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, dio a conocer que de la mano con el Gobierno Federal y el Gobierno del Estado, iniciarán una estrategia para recibir a los paisanos que serán repatriados desde los Estados Unidos.

En respuesta a las deportaciones masivas que ha comenzado el presidente Donald Trump, el gobierno municipal de Bahía de Banderas ya analiza la posibilidad de apoyar a los cientos de residentes nayaritas que se encuentran en las diferentes ciudades del vecino país del norte.

PÁGINA 3

Urge reparación de drenaje sanitario Programa SEAPAL cierre vial en la colonia Centro

La calle Morelos, entre Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez, presentará restricciones del jueves 23 al sábado 25 de enero

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Con motivo de la reparación urgente de una descarga de drenaje sanitario, SEAPAL Vallarta programó el cierre a la circulación vehicular en la calle Morelos, entre Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez, en la colonia Centro.

PÁGINA 4



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Gana

México probablemente no lo quiera, pero lo tenemos que hacer: Trump

Primera parte

Una enorme expectativa se ha generado en torno a una de las decisiones más polémicas que anunció y firmó el recién investido presidente de los Estados Unidos de América del Norte, Donald Trump, quien el pasado lunes, tras jurar para un segundo mandato en la Casa Blanca, cumplió su amenaza de campaña al designar a los carteles de la droga y a las bandas criminales transnacionales como organizaciones terroristas extranjeras.

Medios de comunicación han dado cuenta con lujo de detalle, de cómo fue ese momento en que el siempre polémico magnate estadounidense estampó su rúbrica para decretar esta determinación que causó opiniones encontradas incluso en el propio territorio mexicano.

Diario Ejecutivo Apología de Eugenio Garza Sada e hijo

Roberto Fuentes Vivar

Veo muy poco (casi nada) la televisión abierta. Por eso no me enteré de que Enrique Krauze (a través de Clio, esa empresa fundada por él y Emilio Arcirraga Milmo en 1991) lanzaron un documental, hace unos días, en dos partes, sobre Eugenio Garza Sada y su hijo Eugenio Garza Laguna.

PÁGINA 2

Durante rendición de cuentas

Anuncia Héctor Santana apoyo a migrantes repatriados

* El presidente de Bahía de Banderas anuncia también la construcción de una alberca, el hermanamiento con España y más avances

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Desde la Academia de Policías en Valle Dorado, el presidente Héctor Santana encabezó la Rendición de Cuentas semanal, destacando importantes avances en seguridad, infraestructura, servicios públicos y apoyo social. Entre los anuncios más destacados se encuentran un programa de apoyo para migrantes repatriados, la construcción de una alberca semiolímpica y la promoción internacional del municipio.

Fortalecimiento de la Seguridad Pública

Héctor Santana lanzó un mensaje directo a los elementos de seguridad:

"Los invito a que sigan portando su uniforme con mucha gallardía y mucho honor, pero también con mucha responsabilidad. Porque cualquier acción que vaya en contra de la norma les pega a toda la corporación y también le quita la credibilidad a las acciones que estamos haciendo todos los días."

Entre los logros más destacados:

- 140 detenciones por delitos y faltas administrativas.
- Recuperación de vehículos y motocicletas robadas.

• Aplicación **Bahía Segura**: Mil 200 mujeres registradas y 21 alertas atendidas.

El presidente también ordenó reforzar los patrullajes en panteones y puentes para recibir a los paisanos que serán repatriados desde los Estados Unidos.

Infraestructura: Pavimentaciones, Techumbres

y Alberca. En el marco de los avances en infraestructura, Héctor Santana anunció la construcción de una alberca semiolímpica en la Unidad Deportiva de San José del Valle. Al respecto, destacó:

"Nuestros jóvenes ya no tendrán que trasladarse a Vallarta para entrenar o competir. Esta alberca será un espacio digno para impulsar el talento local."

Por su parte, el director de Obras Públicas, Ramón González Ureña, presentó otros avances, entre ellos:

- **Pavimentaciones:** Medio kilómetro en Jardín del Sol, con una inversión de 12 millones de pesos, y 150 metros en la calle Morelia de Valle de Banderas, por 3.82 millones de pesos.
- **Techumbres:** En fabricación en talleres para canchas públicas de Santa Fe y Santa Rosa Tapachula, con un costo de 2.6 millones de pesos cada una.

Servicios Públicos

- **Luminarias:** Reparación de 210 lámparas y colocación de 17 LED.
- **Recolección de basura:** Más de 1.300 toneladas recolectadas.
- **Bacheo:** Iniciado nuevamente en Palmaral tras recibir asfalto.
- **Limpieza:** Camellones y puentes del río Meca intervenidos.

Oromapas y Tránsito Municipal

En materia de agua potable, se destacó:

- Reducción de 8 millones de pesos en la cartera vendeda.
- Reparación de 171

fugas y mantenimiento de pozos.

• Atención a 31 fosas sépticas, beneficiando a familias del municipio.

En tránsito municipal, el operativo "Cero Tolerancia" aseguró 46 motocicletas y emitió 306 infracciones. Además, se multará a propietarios de animales sueltos que representen un riesgo en las vialidades.

Registro Civil y Bodas Colectivas

El Registro Civil anunció las bodas colectivas el próximo 14 de febrero en el Hotel Escuela de la UTBB. Además, se realizaron 1.855 trámites en las oficinas municipales, incluyendo registros de nacimiento y matrimonios.

Promoción Turística en FITUR

Bahía de Banderas negocia un hermanamiento con un pueblo español y trabaja en una campaña para posicionarse como destino turístico en Europa. Este esfuerzo forma parte de su participación en la Feria Internacional de Turismo (FITUR).

Transparencia y Rendición de Cuentas

Santana informó que 80 exfuncionarios han sido notificados por posibles irregularidades detectadas en la entrega-recepción. Tienen un plazo de 15 días para responder a las observaciones.

Con estos resultados, el presidente Héctor Santana reafirmó su compromiso:

"Seguimos trabajando para garantizar la seguridad, el desarrollo económico y el bienestar de todas las familias de Bahía de Banderas."



Dan impulso al turismo

Inicia Puerto Vallarta con fuerza en la FITUR 2025

* Junto al gobernador Pablo Lemus, la secretaria de Turismo federal, Josefina Rodríguez Zamora y la secretaria de Turismo estatal, Michelle Fridman, el presidente Luis Munguía destaca la oferta turística de la región

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta ha tenido una destacada participación en el inicio de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, destacando la riqueza cultural, natural y gastronómica de Jalisco y, en particular, de Puerto Vallarta. Durante el día se llevaron a cabo reuniones clave con operadores turísticos europeos, logrando establecer alianzas estratégicas para atraer más visitantes internacionales y consolidar la posición de Puerto Vallarta como un destino competitivo y atractivo.

Por la tarde, la delegación vallartense asistió a la presentación de la Ruta del Tequila, un atractivo que resalta las tradiciones culturales de Jalisco y que ha sido declarado Patrimonio de la Humanidad. Esta actividad generó gran interés entre los asistentes, mostrando el potencial de la región para el ecoturismo y el turismo cultural. La regidora Melissa

secretaría de Turismo del Estado, Michelle Fridman, y el presidente municipal Luis Munguía presentaron la oferta turística de la región, destacando la riqueza cultural, natural y gastronómica de Jalisco y, en particular, de Puerto Vallarta. Durante el día se llevaron a cabo reuniones clave con operadores turísticos europeos, logrando establecer alianzas estratégicas para atraer más visitantes internacionales y consolidar la posición de Puerto Vallarta como un destino competitivo y atractivo.

Por la tarde, la delegación vallartense asistió a la presentación de la Ruta del Tequila, un atractivo que resalta las tradiciones culturales de Jalisco y que ha sido declarado Patrimonio de la Humanidad. Esta actividad generó gran interés entre los asistentes, mostrando el potencial de la región para el ecoturismo y el turismo cultural. La regidora Melissa

Madero, quien junto al presidente municipal Luis Munguía ha liderado diversas iniciativas para posicionar a Puerto Vallarta en mercados internacionales, declaró: "Este es solo el inicio de un trabajo conjunto para fortalecer nuestra industria turística. Estamos aquí para mostrar lo mejor de nuestro destino y abrir nuevas oportunidades que beneficien a nuestra comunidad".

El evento también incluyó actividades relevantes en el ámbito de la innovación y la tecnología aplicada al turismo, como el uso de inteligencia artificial generativa, que abre un abanico de posibilidades para mejorar la experiencia del visitante.

Con un enfoque en la sostenibilidad y el marketing turístico, FITUR 2025 se ha convertido en una plataforma clave para Puerto Vallarta, que sigue avanzando hacia un futuro próspero y lleno de oportunidades para sus habitantes y el sector turístico en general.



Impulsarán generación de empleos

Apoyarán con renta gratuita a repatriados en la Bahía

* El presidente municipal ya tiene listas algunas acciones para los paisanos que sean deportados y lleguen a Bahía de Banderas

Milton Colmenares

El Presidente Municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, dio a conocer que, de la mano con el Gobierno Federal y el Gobierno del Estado, iniciarán una estrategia para recibir a los paisanos que serán repatriados desde los Estados Unidos.

En respuesta a las deportaciones masivas que ha comenzado el presidente Donald Trump, el gobierno municipal

de Bahía de Banderas ya analiza la posibilidad de apoyar a los cientos de residentes nayaritas que se encuentran en las diferentes ciudades del vecino país del norte.

Entre las estrategias a impulsar en apoyo a los deportados hay tres meses de renta gratuita para las familias que se trasladan a Bahía de Banderas, además de la generación de empleos en sectores de la construcción, turismo, agricultura y ganadería.

El alcalde señaló que

en Bahía de Banderas hay posibilidades para todos y lo que antes era el sueño americano, ahora se puede soñar también el suelo nayarita.

No se tiene una cifra exacta de cuántos bahiobanderenses se encuentran radicados en los Estados Unidos, ni el número de quiénes tienen papeles de residencia, pero en las próximas semanas podrían comenzar a llegar aquellos que sean deportados para vivir en el municipio más joven de Nayarit.





BONO DE DESCUENTO
Aplicable a todos los trabajadores del sector salud

Tenemos un PLAN DE PREVENCIÓN ESPECIAL para ti.

Commemoramos el Día de la Enfermera y Enfermero

¡QUEREMOS DARTÉ LAS GRACIAS!

Valido hasta el 31 de Enero del 2025. Aplica restricciones



322 211 0221





Cumple gobernador compromiso

No aumentará la tarifa de transporte en Jalisco

* La Secretaría de Transporte mantendrá su apertura al diálogo y su relación institucional con los transportistas

MERIDIANO | Jalisco

El Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Transporte, informa que el proceso de análisis e indexación de los factores de inflación que definieron la tarifa base y la tarifa ponderada del transporte público para 2025, se realizó en diciembre de 2024 y concluyó conforme a la ley y en los tiempos establecidos.

En este procedimiento los transportistas fueron representados en el Comité Técnico Tarifario y su voto fue a favor de dichas tarifas.

Posteriormente el gobernador, Pablo Lemus Navarro, definió y dio instrucciones para que en 2025

la tarifa general se mantenga en \$9.50 pesos y se aplicará el Fondo de Apoyo a Usuarios del Transporte, subsidio que en los próximos días publicará las reglas de operación y tendrá por fin subsanar la inflación de los costos de operación sin afectar los bolsillos de las y los usuarios.

La Secretaría de Transporte mantendrá su apertura al diálogo y su relación institucional con los transportistas, para escuchar sus propuestas encaminadas a la mejora de los servicios de transporte público, que siempre tiene áreas de oportunidad.

El Gobierno de Jalisco y la Secretaría de Transporte reiteran que su compromiso

se encuentra del lado de la ciudadanía, y no cederán a las presiones de aumentar la tarifa para afectar a las y los usuarios.

Además, sostiene su postura de que si a algún transportista no le es rentable operar su ruta en estas condiciones, deberá regresar la concesión para que sea operada desde el Estado o, en su caso, buscar un nuevo concesionario.

Se reitera que para el Gobierno de Jalisco el transporte público es un servicio y no un negocio por lo que se mantendrán los proyectos y acciones de mejora continua que permitan que la entidad cuente con el mejor sistema de transporte público del país.



Urge reparación de drenaje sanitario

Programa SEAPAL cierre vial en la colonia Centro

* La calle Morelos, entre Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez, presentará restricciones del jueves 23 al sábado 25 de enero

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con motivo de la reparación urgente de una descarga de drenaje sanitario, SEAPAL Vallarta programó el cierre a la circulación vehicular en la calle Morelos, entre Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez, en la colonia Centro.

El tramo permanecerá totalmente cerrado a partir de las 9 de la mañana del jueves 23 de enero, para liberar un carril

el viernes 24 por la mañana y se prevé eliminar toda restricción vial el sábado 25 en el transcurso del día.

La ruta alterna para quienes circulan de sur a norte será subir por la calle Jesús Langarica para ingresar a la calle Juárez, la cual se usará en ambos sentidos y posteriormente deberán bajar por calle Mina para retornar a la calle Morelos; además no se suspenderá el paso del

transporte público.

El organismo operador agradece el apoyo y comprensión de la población por las molestias que esto pudiera ocasionar y reafirma su compromiso de redoblar esfuerzos por tratarse de un punto de alto flujo vehicular situado en el primer cuadro de la ciudad, además de ser una intervención para cuidar el medio ambiente e imagen de los vallartenses.



Por tema de verificación

Consiguen manifestantes reunión con autoridades estatales

* Tras la manifestación de este miércoles, se consolidó una reunión con autoridades estatales para escuchar las peticiones

Milton Colmenares

Luego de la jornada de manifestaciones de este miércoles 22 de enero a las afueras de las instalaciones del Centro de Verificación Responsable de Puerto Vallarta, los quejosos lograron consolidar una reunión con autoridades estatales.

La convocatoria de la manifestación comenzó a circular desde hace por lo menos una semana en redes sociales, y al sitio indicado llegaron aproximadamente 200 personas.

Pasadas las 12:30 de la tarde los manifestantes

bloquearon el carril lateral en dirección sur-norte y a las 13 horas, bloquearon uno de los carriles centrales en cada sentido de la Francisco Medina Ascencio.

Estos bloques, mencionaban con un parlante, se debían a la falta de diálogo entre ciudadanos y autoridades para la eliminación del centro de verificación.

Por momentos incluso las vialidades eran cerradas al 100%, para luego abrirlas durante varios minutos y comenzar a cerrarlas nuevamente, lo que generó

enormes filas de vehículos en ambos sentidos de la vialidad. Luego de más de una hora y media de bloqueos parciales, lograron sostener un diálogo con un elemento del gobierno del estado, quien les prometió una reunión la siguiente semana con la representante del gobernador en las instalaciones de Unise.

Pasadas las 3:30 de la tarde los manifestantes retiraron los bloqueos y comenzaron a desalojar el área.

No se especificó cuándo se sostendrá esta reunión, ni si habrá alguna otra manifestación en el futuro próximo.



SEAPAL

CIERRE VIAL POR REPARACIÓN DE DRENAJE SANITARIO

En calle Morelos entre calle Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez, colonia Centro.

Jueves 23 enero 2025 (Cierre total de la vía de 9 a 12 de la mañana)

Viernes 24 enero 2025 (Reapertura de la vía)

Sábado 25 enero 2025 (Cierre total de la vía)

RUTA ALTERNIA
No se suspenderá el paso del transporte público.

Trabaja para evitar riesgos a la salud y medio ambiente de los vallartenses. Agradecemos tu comprensión.



Federación, estados y municipios

Cierran filas autoridades ante posibles repatriaciones

* Las autoridades presentes en la sesión semanal de la Comisión Ejecutiva Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara acordaron una labor interinstitucional para revisar la operación de centros de rehabilitación y anexos

MERIDIANO | Ciudad de México



Autoridades de los tres niveles de gobierno participaron en la sesión semanal de la Comisión Ejecutiva Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara, a fin de conocer la situación que guarda el estado y metrópoli tapatía en materia de seguridad, y definir estrategias que aporten a disminuir la incidencia delictiva.

En esta ocasión el encuentro, realizado en Casa Jalisco, fue encabezado por Salvador Zamora Zamora, Secretario General de Gobierno, en representación de Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco.

En la sesión participó Carmen Ivonne Ramírez García, Delegada en Jalisco del Instituto Nacional de Migración (INM), quien explicó que la entidad es una de las cinco que fueron designadas por el Gobierno Federal para el programa "Repatriación Digna", que la convierte en punto de recepción de personas migrantes antes de que sean trasladados a sus lugares de origen.

Entre las acciones que aportarán el Gobierno de Jalisco y los municipios metropolitanos están el acompañamiento de las corporaciones de seguridad durante el traslado terrestre de las personas repatriadas, así como la instalación de dos albergues con capacidad hasta para 650 personas migrantes que por alguna razón deban permanecer más tiempo en territorio jalisciense.

La representante en Jalisco del INM indicó que la meta es que no transcurran más de 90 minutos entre que las personas migrantes aterricen provenientes de Estados Unidos y que aborden el autobús que

los trasladará al estado de Tabasco; mientras eso ocurre cuentan con la protección de las corporaciones estatales y municipales de seguridad.

Las autoridades migratorias indicaron que diariamente podrían llegar a Jalisco hasta siete vuelos con más de 130 pasajeros cada uno, a quienes se les brindarán las atenciones humanitarias tales como vestido, alimento y atención médica.

Cabe recordar que el Gobierno Estatal implementa el programa "Jalisco te recibe con los brazos abiertos", para garantizar un apoyo inmediato y atención integral para que cada jalisciense que regrese a su tierra, tenga acceso a la identidad, salud, empleo y educación.

Este plan fue diseñado en su totalidad en estrecha coordinación con el Gobierno Federal, Gobiernos Municipales y la iniciativa privada.

Las y los jaliscienses reparados tendrán a su disposición albergues, transporte seguro a sus comunidades de origen y asistencia integral para su reinserción; esto con la finalidad no solo de recibirlos, sino de garantizarles un nuevo comienzo.

También podrán acceder a programas de salud, apoyo psicológico y asistencia legal para que su regreso sea digno y sin obstáculos.

Por otra parte las y los

Presidentes Municipales del Área Metropolitana de Guadalajara acordaron compartir información sobre la manera en que operan los centros de rehabilitación y anexos de sus respectivos territorios.

También se elaborará un listado con las ubicaciones de aquellos establecimientos que pudieran estar operando en la clandestinidad; con la participación de las áreas de inspección de los diferentes ayuntamientos metropolitanos.

Las y los integrantes de la Comisión Ejecutiva Estatal y de la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de Guadalajara reconocieron los resultados obtenidos por los elementos de la Secretaría de Seguridad de Jalisco, quienes la noche del sábado se enfrentaron con hombres armados en el municipio de Teocaltiche.

Estas acciones arrojaron como resultado el decomiso de numeroso material bélico entre el que destacan pilas para drones y artefactos explosivos.

También se reconocieron los resultados del operativo interinstitucional, en el que participan el estado y los municipios, para sacar de circulación motocicletas con irregularidades.

Hasta el sábado 18 de enero sumaban 633 unidades retiradas de las calles y de las cuales menos de 10 por ciento ha sido reclamado.



Para proteger y generar productos

Logra Jalisco acuerdo con asociación española

* La firma consolida los lazos de amistad y cooperación existentes entre el Reino de España y México, dada la importancia del fomento del reconocimiento del papel esencial de los productos con denominación de origen

MERIDIANO | Jalisco

En el marco de las actividades de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), el gobernador Pablo Lemus Navarro firmó una carta de intención con la Asociación Española de Denominaciones de Origen.

Con el objetivo de mantener y amparar productos bajo las figuras de Denominaciones de Origen Protegidas e Indicaciones Geográficas Protegidas, Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, firmó un acuerdo con la Asociación Española de Denominaciones de Origen (Origen España).

Esta firma se realizó en el marco de las actividades que efectúa la comitiva jalisciense en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), que se celebra en Madrid, España.

La firma consolida los lazos de amistad y cooperación existentes entre el Reino de España y México, dada la importancia del fomento del reconocimiento del papel esencial de los productos con dicha distinción, misma que refleja la diversidad y riqueza

cultural de ambos países.

El Gobernador señaló que se trabajará para poder sumar más denominaciones de origen de productos distintivos de Jalisco, como la cajeta de Sayula o incluso el pan birote, que es ingrediente primordial para la elaboración de un platillo típico jalisciense: las tortas ahogadas.

El documento señala que la preservación de los productos amparados bajo dichas figuras da muestra de las actividades milenarias de agricultura o ganadería, en las que se emplean métodos de elaboración tradicionales vinculados a los factores naturales y humanos.

Lo anterior se efectúa con una búsqueda continua de la calidad, un firme compromiso por cumplir con todas las garantías sanitarias y de higiene, así como el cumplimiento de los mayores estándares de respeto al medio ambiente.

Ángel Pacheco, Presidente de Origen España, acompañado al Gobernador Pablo Lemus en la firma de este acuerdo del cual, mencionó, se

aprenderá mutuamente sobre los procesos, las gutas y el intercambio cultural que fomenten buenas prácticas.

Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo de Jalisco, enfatizó la relevancia de dicho convenio como resultado de la primera carta de intención en materia de cooperación bilateral entre el Gobierno del Estado de Jalisco y Espiritosos España, en septiembre 2022.

En la jornada de hoy en FITUR, el Gobernador Pablo Lemus participó en la inauguración del Pabellón Jalisco, con la asistencia de Josefina Rodríguez Zamora, Secretaria de Turismo del Gobierno Federal y funcionarios jaliscienses.

Posteriormente asistieron al corte de listón del Pabellón México, que albergó a distintos Gobernadores y Gobernadoras del país, así como a Quirino Ordaz Coppel, Embajador de México en el Reino de España.

El Pabellón México alberga la participación de distintos estados de la República Mexicana y Jalisco es un destino estratégico del turismo en el país.



Y para mujeres productoras

Anuncia SADER Jalisco apoyos por 90 mdp al sector pecuario

* El Fondo Especial para la Ganadería y el Sector Lechero contará con un recurso de 50 millones de pesos, mientras el Programa Mujeres y Jóvenes del Campo destinará 40 millones a proyectos de valor agregado

MERIDIANO | Jalisco

Como parte de la gira de actividades que realiza por la Costa Sur del estado Eduardo Ron Ramos, Titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco), recorrió los municipios de Cuautitlán de García Barragán, Cihuatlán, La Huerta, Tomatlán y Puerto Vallarta para dialogar de cerca con las y los productores de distintos sectores de la región.

En estas demarcaciones el secretario sostuvo encuentros y aprovechó para anunciar la incorporación de dos programas

que podrán aprovechar sobre todo, ganaderos, mujeres y jóvenes.

Al reunirse con las y los productores de bovino, en las asociaciones ganaderas de Cuautitlán de García Barragán, La Huerta y Puerto Vallarta Eduardo Ron anunció que en unas semanas más se darán a conocer las reglas de operación para participar en programas dirigidos a ellas y ellos.

Entre estos, se integrará el Fondo Especial para la Ganadería y el Sector Lechero de 50 millones de pesos para impulsar estrategias, como la de genética.

Con las cooperativas de pescadores de Punta Pérula, en el municipio de La Huerta y de la Presa Cajón de Peña, en Tomatlán, el secretario también informó que a las convocatorias que se publicarán próximamente se agregará el Programa Mujeres y Jóvenes del Campo, en los que se impulsarán sus emprendimientos con un recurso de 40 millones de pesos.

Eduardo Ron Ramos concluyó que el Gobierno de Jalisco, a través de la SADER Jalisco, refuerza su compromiso para que el estado continúe su consolidación como el gigante agroalimentario del país.





Frena los accidentes y maneja con seguridad




- Asegúrate de que tu casco funciona correctamente.
- La vida útil de un casco va desde los dos o tres años de un casco de gama básica, hasta los cinco, en modelos de gama alta.
- Si tuviste un accidente, es probable que el casco haya sufrido un impacto. Por esta razón, es recomendable comprar uno nuevo.

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la brevedad y a las líneas de emergencias 9-1-1.





Para fortalecer la atención a mujeres

Firman convenio Red CJM y Consejo Ciudadano

* El acuerdo garantiza un apoyo integral desde el momento en que se presenta la denuncia, fortaleciendo los mecanismos de protección y acceso a la justicia

MERIDIANO | México

La finalidad del convenio es fortalecer las políticas públicas y brindar capacitación para prevenir y tratar la violencia de género.

Con el objetivo de coordinar esfuerzos para mejorar la atención a mujeres que enfrentan situaciones de violencia, la Red de Centros de Justicia para las Mujeres (RED CJM) y el Consejo Ciudadano de Seguridad firmaron un convenio de colaboración.

Este acuerdo garantiza un apoyo integral desde el momento en que se presenta la denuncia, fortaleciendo los mecanismos de protección y acceso a la justicia.

La firma estuvo a cargo de Soía Berenice García Mosqueda, Coordinadora General de la Red CJM y Rodrigo Lazo Corvera, Consejero Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad.

Uno de los ejes principales del convenio es la canalización directa de mujeres en riesgo elevado a los CJM, en los que recibirán atención personalizada y seguimiento integral.

Se acordó implementar un programa constante de capacitación y actualización para el personal de instituciones públicas y organizaciones sociales, enfocado en sensibilización, prevención de violencia de género y justicia restaurativa.

García Mosqueda destacó la importancia de esta alianza, subrayando que fortalecerá la capacidad operativa de la Red CJM para brindar atención más efectiva a mujeres en situación de violencia.

"Este convenio nos permitirá capacitar al personal de las distintas instituciones y asociaciones por parte de la Red y por parte del Consejo (.) Lo más importante es el trabajo colaborativo, el tema de la violencia va en aumento y debemos trabajar en conjunto para atender a las víctimas de violencia. Que las mujeres que lleguen al Consejo sean vinculadas directamente a nuestros Centros", mencionó.

Lazo Corvera subrayó la importancia de ofrecer un sistema de atención que, además de ser integral,

sea rápido y respetuoso con los derechos de las víctimas.

Resaltó que este convenio es un avance crucial para garantizar que las mujeres víctimas de violencia accedan a un sistema de justicia especializado, que les brinde protección y soluciones reales.

"Es increíble como el tema de las violencias contra las mujeres, sobre todo la familiar, ha incrementado de manera alarmante de 2018 al 2024; por eso en el Consejo incluimos este tema en plan anual de trabajo, es un eje primordial. Por eso es un honor firmar este convenio de colaboración", indicó.

El acuerdo contempla la generación de políticas públicas más eficaces a largo plazo mediante el intercambio de estadísticas y estudios que permitan ajustar estrategias preventivas y de atención.

La colaboración entre ambas instituciones refleja un compromiso por parte del Gobierno Estatal para garantizar la seguridad y el bienestar de las mujeres, apostando por un Jalisco libre de violencia de género.



Sector salud el más solicitado

Ofrecen vacantes laborales para mexicanos en Alemania

* Desde hace tiempo, muchos países como Canadá y Alemania, preponderantemente, han lanzado ofertas al mundo para atraer gente joven profesionista para trabajar en esos países

David Silva

Debido a diversos factores, pero principalmente al envejecimiento de la población, según expertos, muchos países, principalmente de Europa, se han visto con carencias de mano de obra calificada orientada al cuidado de personas.

Desde hace tiempo, muchos países como Canadá y Alemania, preponderantemente, han lanzado ofertas al mundo para atraer gente joven profesionista para trabajar en esos países con buenas propuestas para los interesados.

Existen muchas ofertas laborales, pero ha destacado la necesidad de profesionales de la salud, por lo que mediante reclutamiento a través de la Secretaría del Trabajo de México piden a licenciados en enfermería se postulen para laborar en Alemania y alcanzar mejores ingresos y condiciones de vida.

Si estás interesado, acude a las oficinas de la Secretaría del Trabajo más cercanas para que conozcas a fondo los requisitos y los requerimientos.

RECLUTAMIENTO PARA ALEMANIA

LICENCIADOS EN ENFERMERÍA

Requisitos:

- Experiencia comprobable de 6 meses a 1 año.
- Titulado con cédula profesional.

El reclutamiento se realizará de manera virtual del 24 al 28 de febrero.

800 841 2020
Acude a la oficina del SNE más cercana.



23 de enero: un recordatorio global

Conmemoramos el Día Mundial de la Libertad

* Aunque la libertad es un principio universalmente reconocido, sigue siendo vulnerada en diversas partes del planeta, ya sea por dictaduras, conflictos bélicos o políticas represivas

Redacción

Cada 23 de enero se conmemora el Día Mundial de la Libertad, una fecha destinada a resaltar la importancia de este derecho humano fundamental, clave para el bienestar de los individuos y el desarrollo de las sociedades. En este día, se celebra el derecho de las personas a vivir, pensar y actuar según su propia voluntad, siempre en respeto a los demás y a uno mismo.

La libertad es entendida como la facultad que tienen los seres humanos para tomar decisiones sin coacciones externas, eligiendo su forma de vida, sus creencias y su modo de actuar. Es un derecho universal que debe ser protegido y promovido, no sólo a nivel individual, sino también colectivo, ya que es fundamental para la cohesión social y la paz mundial.

La elección de esta fecha no es casual. El 23 de enero tiene un valor simbólico profundo, ya que recordamos dos hechos históricos clave relacionados con la lucha por la libertad.

El primero de ellos ocurrió en 1954, cuando más de 22,000 prisioneros de guerra chinos, capturados durante la Guerra de Corea, se rehusaron a ser repatriados a China. Estos soldados, que pertenecían a los ejércitos comunistas chinos y coreano, lograron ganar su libertad en Taiwán, donde se encontraban detenidos. Este acto de resistencia simboliza

la victoria sobre la opresión y la búsqueda de la autodeterminación.

El segundo hecho tiene un vínculo con la historia contemporánea de Venezuela. En 1958, también un 23 de enero, el pueblo venezolano se unió en una protesta cívico-militar para derrocar la dictadura del General Marcos Pérez Jiménez. La victoria de este movimiento marcó el fin de una tiranía y el inicio de una nueva etapa de democracia en el país, resaltando la importancia de la libertad política y el derecho del pueblo a decidir su destino.

En la actualidad, el Día Mundial de la Libertad sigue siendo una oportunidad para reflexionar sobre el estado de los derechos humanos en el mundo. Aunque la libertad es un principio universalmente reconocido, sigue siendo vulnerada en diversas partes del planeta, ya sea por dictaduras, conflictos bélicos o políticas represivas. Por eso, este día no sólo celebra la conquista de la libertad, sino que también invita a la sociedad global a continuar luchando por su defensa y expansión.

Este 23 de enero, más que nunca, el Día Mundial de la Libertad nos recuerda que la libertad no es sólo un derecho ganado en el pasado, sino una responsabilidad compartida por todos para garantizar que las futuras generaciones puedan vivir en un mundo más justo, libre y respetuoso de los derechos humanos.



De parte del DIF Nayarit

Reciben 100 mujeres apoyo para luchar contra el cáncer de mama

* Con la entrega gratuita de prótesis de mama y brasieres especiales

Redacción

En un ambiente lleno de fortaleza y superación, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la entrega de 100 prótesis de mama y brasieres especiales a igual número de mujeres de entre 34 y 90 años que han vencido al cáncer de mama. Las beneficiarias provienen de diversos municipios del estado, incluyendo Bahía de Banderas, Huajicó, San Blas, Santiago Ixcuintla, Tecuala, Tepic, Tuxpan y Xalisco.

En su mensaje, la titular de la asistencia social en la entidad celebró la valentía y la esperanza de cada una de las beneficiarias, siendo todas ellas un ejemplo de lucha, y destacó que este apoyo es un recordatorio de que no están solas y que cuentan con todo el cariño del Corazón de Nayarit, acompañándoles en este nuevo capítulo de sus vidas.

"Gracias al DIF Nacional y al gobierno del estado podemos

tener el presupuesto para poder entregarles estos apoyos; el DIF estatal está aquí para atenderlas, para escucharlas y para tratar de mejorar la calidad de vida de cada una de ustedes. Siéntanse orgullosas, siéntanse las mujeres hermosas por dentro y por fuera que han sido siempre. Quiero que ustedes se sientan como lo que son: mujeres valientes, orgullosas de ser quienes son y sobre todo de demostrar al mundo entero que siguen tan vivas, tan sanas y tan deseadas de seguir adelante", señaló.

Las prótesis de mama entregadas están diseñadas con materiales de alta calidad que imitan la textura y el peso natural del tejido mamario, ofreciendo confort y apariencia estética. Por su parte, los brasieres especiales están confeccionados con tejidos suaves, transpirables y ajustables que permiten una coajulación segura de las prótesis, brindando soporte y comodidad durante todo el día.



Advierte presidente municipal de Ruiz

Sufren sandías nayaritas estragos del cambio climático

* El alcalde lamenta que el 70 por ciento de la producción de frijol y sandía podría perderse debido a las condiciones climatológicas

Olivia Orozco

Hasta el 70% de la producción de frijol y sandía podría perderse debido a las condiciones climatológicas que se registraron durante las semanas pasadas en Nayarit, así lo afirmó el presidente

municipal de Ruiz, Adolfo Betancourt.

Desafortunadamente los productores no cuentan con un seguro que les permita recuperar la inversión hecha para la temporada y están a expensas de lo que ocurra en los siguientes días, con las

condiciones climatológicas.

La única esperanza para los productores de frijol y sandía del norte de Nayarit, es que los frentes fríos que son comunes en esta temporada del año no afecten a la entidad y permitan el crecimiento normal de las plantas.



Cumbres de Huicicila la zona más afectada

Amenaza cambio climático al café nayarita

* Ante el riesgo de plagas, muchos productores han decidido dejar de lado el café para sembrar otros cultivos como el agave, el cual modifica el ecosistema, provocando el desarrollo de plagas y enfermedades

David Silva

En sólo 10 años se han perdido casi el 90 por ciento de los cafetos que daban identidad a la zona de producción cafetalera de Cumbres de Huicicila en Compostela debido a las consecuencias del cambio climático.

Debido a factores como la deforestación, los cambios de cultivos y la contaminación, se han desarrollado condiciones adversas para los cultivos del café en esta zona, explicó el caficultor Gustavo Adrián De Luna López.

Explica que los productores de café, desde hace años, han enfrentado, entre muchos problemas, la roya del café, es un hongo que devasta los cafetos y eso provoca que los productores se desanimen y cambien de cultivo lo que afecta aún más a

la producción pues, el cambio, generalmente a limones, aguacates y agave, provoca que derribe árboles con lo que modifican las condiciones del suelo y provoca el desarrollo de plagas y enfermedades.

Esto también eleva la temperatura, como le ha sucedido a Compostela con el cultivo del agave, lo que favorece el desarrollo de enfermedades y plagas.

Cosechar café puede llevar hasta tres años desde que se hace la plantación, y el desarrollo de plagas y enfermedades obliga a los productores a una mayor atención los cultivos, lo

que provoca mayor inversión y por tanto una merma en sus ganancias y esto ha generado que incluso se abandonen los cafetos o los cambien de cultivo.

De lo que fue, incluso un paisaje cafetalero en Cumbres de Huicicila, en la actualidad ya solo queda un 5 por ciento de lo que hace 10 años se producía del aromático con una calidad que engendró la leyenda del café nayarita en la Casa Blanca.



A los diputados que discuten ya la reforma

Pide obispo reconsiderar la despenalización del aborto

* "La historia nos juzgará por cómo respondemos a este desafío. Les insto a que busquen el consenso social y a que escuchen las voces de aquellos que defienden la vida. La protección de la vida es un principio que trasciende ideologías y que debe ser el pilar de cualquier legislación que se proponga", escribe en carta al pleno de la XXXIV Legislatura

Redacción

El Congreso local en Nayarit aprobó en comisiones la iniciativa de reforma al Código Penal que despenaliza el aborto y en breve pasará al pleno para ser discutida y aprobada.

Ante ello, la Iglesia católica refuerza su postura en favor de la vida a través de una campaña en medios masivos y digitales, que incluye una carta enviada por el obispo de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, a la mesa directiva y al pleno de la XXXIV Legislatura, en la que pide reconsiderar su postura colegiada a partir de poner el respeto a la vida como interés superior.

Es una extensa carta firmada por el prelado católico que inicia argumentando que una reciente sentencia del Cuarto Tribunal Colegiado de Circuito, ha declarado inconstitucionales ciertos artículos del Código Penal de Nayarit relativos al aborto y ello ha desencadenado un debate de gran calado sobre la vida y la dignidad humana, pilares fundamentales de nuestra sociedad.

Al final de la misiva, el obispo Flores Calzada es contundente: "Les ruego reflexionar profundamente sobre su postura respecto a esta iniciativa. La responsabilidad de legislar en temas de tal magnitud no debe ser asumida sin un análisis riguroso y un compromiso con la justicia y la dignidad humana. Los legisladores tienen la obligación de actuar en defensa de la vida y los derechos fundamentales.

asegurando que cualquier decisión que tomen esté fundamentada en un respeto profundo por la vida en todas sus etapas.

"La historia nos juzgará por cómo respondemos a este desafío. Les insto a que busquen el consenso social y a que escuchen las voces de aquellos que defienden la vida. La protección de la vida es un principio que trasciende ideologías y que debe ser el pilar de cualquier legislación que se proponga".

Se espera que en las próximas horas haya un posicionamiento del Congreso del Estado a esta solicitud y postura de la Iglesia católica, aunque como se sabe la aprobación en comisiones de la reforma tuvo lugar este miércoles.

Se trata de una gran intervención de la Iglesia católica en un tema que ha venido postergándose en la entidad. La estrategia de comunicación ha sido dada a conocer e incluye anuncios espectaculares en la vía pública y spots en radio y medios televisivos con mensajes contundentes en los que piden a las y los legisladores que "voten con el corazón en favor de la mujer y la vida".

Sin duda que las

leyendas en carteles son directas: "El aborto es el mayor destructor de la paz", se lee en anuncios en los que piden de manera textual "no manches tus manos".

La iniciativa presentada, que busca no sólo despenalizar el aborto, sino legalizarlo, plantea serias preocupaciones para los católicos. Cuestiona el obispo de Tepic que se permita que el sistema de salud del estado realice abortos con total libertad que se aleje del espíritu de la sentencia judicial: "Esta propuesta no sólo contradice la interpretación de la ley y se extralimita al espíritu de la sentencia judicial, sino que también podría normalizar la interrupción del embarazo, afectando la percepción de la vida y la familia en nuestra comunidad".

Por otra parte y como tarea de la propia Iglesia católica en favor de la vida, se informó que del 14 al 16 de marzo tendrá lugar en Mérida el Congreso Internacional de las Familias (CIFAM), un espacio de encuentro, aprendizaje y colaboración en el que participan como ponentes más de 50 especialistas líderes de talla internacional.







BORRÓN Y PLACAS NUEVAS,
PARA QUE CIRCULES ORGULLOSAMENTE EN NAYARIT

¿No has cumplido con el reemplacamiento 2022?

APROVECHA LA

CONDONACIÓN TOTAL

EN REFERENDOS 2022 Y ANTERIORES;

Y DESCUENTOS EN PLACAS Y REFERENDOS 2023, 2024 Y 2025.

Toma en cuenta que a partir del 01 de febrero, el costo se actualizará por el valor de la UMA.

REGULARÍZATE

CON UN PAGO ÚNICO

\$ 3,005.00

Hasta el 31 de enero 2025

¿Cumpliste con el reemplacamiento 2022 y debes los ejercicios 2023, 2024 y 2025?

APROVECHA ESTOS DESCUENTOS

100%

Actualizaciones y recargos

15%

Tarjeta de circulación

50%

Verificación vehicular

Aplica para automóviles y camionetas — Vigencia hasta el 31 de marzo 2025

TU DESCUENTO YA ESTÁ APLICADO

Consulta tu adeudo y evita filas pagando en línea

<https://hacienda.minayarit.gob.mx>

Referendo Vehicular

